



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Montpellier, jeudi 11 décembre 2025

### La Région Occitanie, l'ADEME et l'AREC consolident leur engagement autour de l'Observatoire Climat Énergie Occitanie (ORCEO)

À l'occasion d'Energaïa, le forum européen des énergies renouvelables, qui se tient actuellement à Montpellier, Christian Assaf, Président de l'AREC, l'Agence Régionale de l'Énergie et du Climat, Bertrand Vivancos, Conseiller régional de la Région Occitanie, et Céline Vachey, Directrice régionale de l'ADEME Occitanie, ont réaffirmé hier, mercredi 10 décembre, leur engagement commun pour le fonctionnement et le développement de l'Observatoire Régional Climat Énergie Occitanie (ORCEO). Cette signature marque une nouvelle étape dans la consolidation de cet outil stratégique au service des territoires et de la transition énergétique régionale.

L'ORCEO est un outil d'observation visant à faciliter le diagnostic des enjeux énergie-climat à l'échelle régionale et territoriale afin de permettre aux acteurs publics de définir leurs stratégies d'atténuation et d'adaptation au changement climatique.

Opéré par l'AREC Occitanie, dans le cadre d'une mission confiée par la Région Occitanie, avec le soutien de l'ADEME et l'appui de la DREAL, l'ORCEO constitue aujourd'hui **le point d'entrée unique** des collectivités pour accéder aux données énergie-climat régionales. Il joue un rôle essentiel pour :

- **observer** la situation régionale en matière de climat et d'énergie pour en proposer une lecture quantitative et qualitative,
- **suivre** la trajectoire REPOS (Région à Énergie Positive),
- **accompagner** les politiques climatiques et énergétiques locales,
- **faire vivre** la communauté d'acteurs partenaires.

Grâce aux services proposés et aux ressources qu'il publie, l'ORCEO facilite l'accès des collectivités à une vision énergétique de premier niveau et à la prise en compte des enjeux climatiques dans les politiques publiques.

L'observatoire est également un lieu de concertation et d'échange entre les acteurs spécialisés de la région (institutionnels, opérateurs énergétiques, associations, professionnels, observatoires, agences d'urbanisme, etc.).

L'ORCEO s'inscrit dans l'amélioration continue de ses méthodologies, en collaboration avec ses partenaires, afin de consolider les bilans établis mais également d'enrichir les champs d'observation.

Pour la Région Occitanie, l'ADEME et l'AREC, le renouvellement de ce partenariat, d'une durée de 2 ans, vise à poursuivre et amplifier le déploiement de l'ORCEO afin de :

- **consolider** un socle de données fiables à destination des territoires pour élaborer leurs stratégies Energie/Cimat.
- **mettre à disposition** des indicateurs clefs pour mesurer les impacts du changement climatique, les articuler avec d'autres données - par exemple socio-économiques - afin d'ajuster les stratégies.
- **favoriser** la concertation et la mutualisation des connaissances avec les différents acteurs d'Occitanie.

En renouvelant leur soutien pour le déploiement de l'ORCEO, les partenaires réaffirment une ambition partagée : **donner aux territoires les moyens d'agir**, en éclairant la prise de décision et en facilitant l'appropriation des enjeux énergie-climat.



👉 Pour consulter les chiffres clés de l'ORCEO, rendez-vous sur :

[https://www.arec-occitanie.fr/sites/default/files/2025-11/chiffres\\_cles\\_energie\\_2025.pdf](https://www.arec-occitanie.fr/sites/default/files/2025-11/chiffres_cles_energie_2025.pdf)

👉 Pour plus de renseignements, rendez-vous sur :

[Observatoire Régional Climat Énergie Occitanie | AREC Occitanie](#)

« Avec l'ORCEO, nous offrons aux territoires des outils pour mieux comprendre, anticiper et agir face aux défis climatiques. Le renouvellement de ce partenariat témoigne de la volonté commune de, la Région, de l'ADEME et de l'AREC l'Occitanie de poursuivre leur engagement vers une région plus sobre, plus résiliente et plus durable. » indique **Christian Assaf, Président de l'AREC Occitanie**.

« L'ORCEO est devenu un repère indispensable pour éclairer nos choix collectifs. En consolidant cet outil, nous affirmons une conviction simple : la transition énergétique ne se décrète pas, elle se construit sur des données solides, partagées et accessibles à tous. Aux côtés de l'ADEME et de l'AREC, nous renforçons la capacité des territoires à décider, à planifier et à conduire leurs actions avec précision, au service d'une Occitanie qui avance concrètement vers la neutralité carbone » déclare **Carole Delga, Présidente de la Région Occitanie**.

« En 25 ans d'existence, l'importance de l'ORCEO pour suivre et ajuster les politiques publiques de transition énergétique et de lutte contre le changement climatique ne cesse de se renforcer. Cet outil se révèle plus que jamais incontournable et déterminant pour mener des politiques de transition efficaces et éclairées, tant à la maille régionale qu'au plus près des territoires », selon **Céline Vachey, Directrice régionale de l'ADEME en Occitanie**.

#### À propos de l'AREC :

L'Agence Régionale Énergie Climat (AREC) fabrique des solutions pour encourager le passage à l'acte des territoires et des entreprises d'Occitanie et ainsi devenir la 1ère Région à énergie positive d'Europe en 2050. Outil de la Région Occitanie, l'agence agit comme un tiers de confiance au service de l'intérêt général. Sa valeur ajoutée se situe dans son accompagnement unique sur l'ensemble de la chaîne de valeur de la transition énergétique : de l'amont jusqu'à la réalisation et le financement des projets.

[www.arec-occitanie.fr](http://www.arec-occitanie.fr)

#### À propos de l'ADEME :

Au cœur des missions qui lui sont confiées par le ministère de la Transition écologique, le ministère en charge de l'Energie et le ministère en charge de la Recherche, l'ADEME - l'Agence de la transition écologique - partage ses expertises, coordonne le financement et la mise en œuvre de projets de transformation dans plusieurs domaines : énergie, économie circulaire, décarbonation, industrie, mobilité, alimentation, adaptation et sols.

Elle mobilise les citoyens, les acteurs économiques et les territoires, et leur donne les moyens de progresser vers une société économe en ressources, plus sobre en carbone, plus juste et harmonieuse. Résolument engagée dans la lutte contre le changement climatique et la dégradation des ressources, l'ADEME conseille, facilite et aide au financement de nombreux projets, de la recherche jusqu'au partage des solutions. Elle met ses capacités d'expertise et de prospective au service des politiques publiques.

L'ADEME est un Établissement public à caractère industriel et commercial (EPIC).

En Occitanie, l'ADEME est représentée par une Direction régionale dont l'équipe est basée à Toulouse et Montpellier.